

# 代表・一般質問

本会議の録画中継を  
区議会ホームページでご覧いただけます  
<http://www.gikai-adachi.jp>

# 区政を

## 今後の都市農業と子供達が 安心して学べる環境整備を

自由民主党 鹿浜 昭 議員



【問】 今後の都市農業のあり方は

【答】 区の農業者がこれから先も安心して農業を営んでいくためには、区から正しい情報を提供し、生産緑地制度の適切な運用を周知していくことが大切だと考える。区は農地を保全するために、生産緑地制度改正に対してどう対応していくのか。

【産業経済】 一人でも多くの区内農業者が安心して農業を営んでいただくとともに、貴重な農地を保全するためにも、生産緑地指定の下限面積を300㎡とすることが肝要であるとの認識から、本議会に条例案を提出している。

小・中学校の円滑な接続を

## 足立区議会公明党

## 今後、自治体として持続可能なための区政運営を

公明党 たがた直昭 議員



【問】 区一丸となって暮らしの安定を

【答】 財政状況を見極め、次世代への過度な負担を極力減らす等、将来に繋げていく為の区政運営が必要だと考えるがどうか。

【区長】 起り得る変化に柔軟に対応し、将来の過度な負担を防いでいくという考え方が重要なのは言うまでもない。必要な施策を見極め、時代の変革の中、区民の皆さんと足立区なりの自助・共助・公助のあり方を作っ

【問】 現在2校ある小中一貫校では中学校進学後に新たな不登校や欠席しがちな生徒が少なくない。中学校進学後の不登校を減らすため、学力面だけでなく学校生活面においての円滑な接続という観点から、小中連携をより一層幅広く、強固なものとするべきと考えるが、見解を伺う。

【教育指導】 これまで学力の観点からの接続を中心として取り組んできたが、今後は小中連携教育基本方針に基づき、生活指導面での連携を充実させ、新しい環境への不適応から生じる不登校・いじめ問題等の課題解消を図っていく。

【問】 財政状況を見極め、次世代への過度な負担を極力減らす等、将来に繋げていく為の区政運営が必要だと考えるがどうか。

【答】 起り得る変化に柔軟に対応し、将来の過度な負担を防いでいくという考え方が重要なのは言うまでもない。必要な施策を見極め、時代の変革の中、区民の皆さんと足立区なりの自助・共助・公助のあり方を作っ

【問】 来年1月以降、更新されなければ、事実上団体の把握ができなくなる可能性がある。3年毎の更新に向け、署名活動を

実施して今回で3回目となる。今回の署名数の現況はどうか。

【危機管理】 町会・自治会連合会と入谷地域オウム真理教(アレフ)対策住民協議会が主体となり、町会・自治会等487団体に署名協力を要請し、主要4駅でも駅頭署名を行ってこられた。

【問】 現在2校ある小中一貫校では中学校進学後に新たな不登校や欠席しがちな生徒が少なくない。中学校進学後の不登校を減らすため、学力面だけでなく学校生活面においての円滑な接続という観点から、小中連携をより一層幅広く、強固なものとするべきと考えるが、見解を伺う。

【教育指導】 これまで学力の観点からの接続を中心として取り組んできたが、今後は小中連携教育基本方針に基づき、生活指導面での連携を充実させ、新しい環境への不適応から生じる不登校・いじめ問題等の課題解消を図っていく。

【問】 町会・自治会等地域の見守り活動に対する支援として防犯カメラ等設備の設置補助を行っているが、ランニングコストが課題となり設置を見送る等の事例がある。地域の犯罪抑止力向上へ向け、運用費用の支援についても図るべきだがどうか。

【危機管理】 犯罪件数増を早急に抑止する必要があることから普及を加速させる運用費用の支援について、来年度当初予算への計上を検討していく。



【問】 区内の学童保育を拡充せよ

【答】 区の学童保育室は、小学校や児童館等87カ所の公共施設で実施しているが、多数の保護者より学校内での学童保育を望む声がある。今後、教育委員会と連携しながら、空き教室等の

実態を調査し、整備・促進を図るべきだがどうか。

【地域】 従来から、児童の安全確保等の面で、小学校内への整備が望ましいと考え、大規模改修時や統合時に整備を実施している。今後も教育委員会と連携し、空き教室等の実態を調査しながら、整備を促進していく。

【問】 区役所から足立福祉事務所所間には点字ブロックが整備されていない。バリアフリー推進の観点と合理的配慮に基づき、設置の検討をすべきだがどうか。

【都市建設】 平成29年3月に策定した「区バリアフリー地区別計画」の中で、バリアフリー化すべき路線として位置づけていることから、視覚障害者誘導用ブロックを設置していく。

【問】 ①昨年国は各区それぞれと契約を結んでいる清掃事業者団体に対し、日雇い労働者の一般被保険者への切り替えの是正改善を求め、社会保険の運用変更による増加については、各区に予算措置の要望をした。それを受け複数の区で、金額変更がされた。当区も労働環境を整え予算措置をすべきだがどうか。

【環境】 ①1カ月を超え、同一事業者者に雇用される日雇い労働者は、厚生年金保険の加入及び一般の健康保険に切り替えることとなったため、平成30年度の委託契約については、事業主負担分の保険料が適切に反映され

【問】 区内にある子ども食堂は、地域偏在が見られる。今後、住民との意見交換等を踏まえ、ニーズのある地域へ、開設を誘導する仕組みが必要だがどうか。

た単価設定となるよう検討する。切な労務単価の設定について、②労働市場の状況を踏まえた適 検討していく。

## 地域包括ケアシステムの 推進と若年者支援について

公明党 洲上 隆 議員



【問】 ①一般介護予防事業は運動、サロン等住民が主体的に活動できる支援が必要だがどうか。

【答】 ①多くの支援が必要だがどうか。【産業経済】 ①区の15歳から39歳までの人口から約4千500人と推計している。その多くはハイリスク層と考えており、早期に効果的な支援を行うためにも、実態を把握する必要がある。今後、調査手法も含め、専門家の意見を聞きながら研究していく。②相談先の情報等が不足しているため、様々な媒体を駆使してセーフティネットあだちのPRに努め、関係所管と効果的なあり方について検討していく。

【問】 ①正確な数字はないと思うが、区として実態を把握しているか見解を伺う。

【孤立した若年無業者への支援を】 ①正確な数字はないと思うが、区として実態を把握しているか見解を伺う。

## 子どもの居場所と大病院 移転に伴う街づくり

公明党 大竹 さよこ 議員



【問】 区内にある子ども食堂は、地域偏在が見られる。今後、住民との意見交換等を踏まえ、ニーズのある地域へ、開設を誘導する仕組みが必要だがどうか。

【貧困対策】 NPO活動支援セ